

El hecho tuvo lugar en una hostería en la ruta que une Cañete con Antihuala y desde la Confederación de Dueños de Camiones piden extender la vigilancia para evitar situaciones similares.

Por **Karlyng Silva Leal**
 karlyng.silva@diarioelsur.cl

Desde fines del año 2023 que no se registraba un ataque incendiario con una gran cantidad de vehículos afectados en la Provincia de Arauco, situación que cambió ayer luego de que en la comuna de Los Álamos 4 camiones y una camioneta terminaron consumidos por las llamas a causa de la acción de desconocidos, en un atentado que se adjudicó la organización radical Weichan Auka Mapu (WAM).

Por instrucción de la Fiscalía de Flagrancia, la Brigada de Investigaciones Policiales Especiales (Bipe) de Cañete junto al Laboratorio de Criminalística acudieron hasta la Hostería Maryce, ubicada en la Ruta P60r que une Cañete con el sector Antihuala. Allí pudieron corroborar el ataque y realizar diligencias.

El comisario Sergio Acevedo, de la Bipe cañetina, explicó que los antecedentes recabados hasta ayer daban cuenta de que "sujetos desconocidos durante la madrugada del día de hoy habrían siniestrado 4 camiones y una camioneta perteneciente a la Forestal Arauco. Es importante indicar que en el lugar se encontró un lienzo étnico adjudicatario y que por el momento esta brigada aún se mantiene realizando diligencias investigativas en el tenor de ubicar a los responsables y también establecer la dinámica de los hechos".

AFECCIÓN

Humberto Toro, delegado provincial de Arauco, explicó que el hecho ocurrió cerca de las 2:15 horas de madrugada de este miércoles, cuando los conductores de los camiones -la mayoría de propiedad de Forestal Arauco- y la camioneta habían dejado los vehículos estacionados y se mantenían alojados en la hostería a orillas de la ruta, por lo que no se identificaron personas lesionadas a causa del ataque.

El delegado agregó que la reivindicación del ataque correspondía a un pequeño lienzo que fue dejado en el lugar, firmada por la



Los camiones fueron quemados durante la madrugada de este miércoles en el sector de Pitrinco, en la Ruta P60r.

En medio de una baja sostenida de la violencia rural en la Provincia de Arauco

Los Álamos: investigan ataque incendiario a vehículos que se adjudicó Weichan Auka Mapu

WEICHAN AUKA MAPU, UNA ORGANIZACIÓN RADICAL

La organización Weichan Auka Mapu (WAM) se ha adjudicado atentados desde hace una década en las regiones del Biobío y La Araucanía como un grupo que se terminó separando de la Coordinadora Arauco Malleco (CAM). El 2024 se realizaron diversos operativos policiales que permitieron identificar a presuntos integrantes de la organización, relacionados a delitos de homicidios, uso de armas de fuego, entre otros. No obstante, desde el Ministerio Público han advertido que se trata de una estructura flexible que no ha sido desarticulada.

Weichan Auka Mapu, se manifestaba sobre procesos productivos y económicos, además de recordar a comuneros fallecidos como Matías Catrileo y Yordan Llempi y exigencia de libertad a presos políticos mapuches, sobre lo cual, el

delegado aseguró que "no hay presos políticos en Chile".

SEGURIDAD

En el marco del estado de excepción vigente en la Provincia de Arauco, el año 2024 presentó

8 hechos de violencia rural se habrían registrado en la Provincia de Arauco durante el 2024, siendo este el primero del 2025

la cifra más baja de hechos de violencia rural de los últimos 5 años con un balance preliminar de 8 casos, lo que implica una disminución cercana al 350% en comparación a los 36 eventos de este tipo que se contabilizaron el

2023. Así también la cifra muestra una baja sostenida, ya que en 2020 ocurrieron 48 ataques, en 2021 aumentaron a 81 y en 2022 disminuyeron a 45.

Pese a esto, desde la Confederación Nacional de Dueños de Camiones (CNDC) indicaron a través de un comunicado público que "en reiteradas oportunidades este gremio ha solicitado la extensión de patrullajes y vigilancia en carreteras, incluso apoyadas por dispositivos tecnológicos. En cualquier caso, se trata de acciones extremistas que quedan impunes y podrían evitarse con acciones preventivas más eficaces. No sirve que las fuerzas de seguridad desplegadas en la zona lleguen después de los ataques".

En la misma línea, apuntaron a

“En la Provincia de Arauco estamos transitando a la paz y a la tranquilidad, y todos aquellos que han atentado tanto en hechos incendiarios como en otro tipo de delincuencia (...) los tenemos presos”

Humberto Toro
 Delegado Provincial de Arauco

“Este gremio ha solicitado la extensión de patrullajes y vigilancia en carreteras, incluso apoyadas por dispositivos tecnológicos. (...) Podrían evitarse con acciones preventivas más eficaces”

Confederación Nacional de Dueños de Camiones (CNDC)

que de no ser porque los camioneros afectados estaban alojados en la hostería en lugar de sus cabinas, quizás el resultado del ataque hubiese sido muy distinto y mucho más gravoso al incendio que finalmente se perpetró.

Toro aseguró que se continuará el trabajo investigativo para dar con la identidad y paradero de quienes perpetraron el ataque, además de llevarlos ante la justicia.

Sin embargo, en el ámbito de seguridad, planteó que "queremos señalar con toda la franqueza que hemos tenido siempre, en la Provincia de Arauco estamos transitando a la paz y a la tranquilidad, y todos aquellos que han atentado tanto en hechos incendiarios como en otro tipo de delincuencia, como el robo de madera, los hemos buscado, los hemos encontrado y los tenemos presos, del mismo modo lo vamos a hacer ahora".